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一一个个半半月月后后，，商商河河就就通通火火车车了了
德大铁路商河段全长29公里，预计9月下旬客运货运同时通车

到县城只需20分钟，家门口就可坐火车

进进入入““火火车车时时代代””，，商商河河市市民民乐乐了了

本报记者 李云云
德大铁路商河段开通以后 ,

将大大缩短商河到烟台、青岛等
胶东半岛的时间，进一步促进商
河的发展。据了解,德大铁路商河
段通车以后，将弥补商河招商引
资过程中的“短板”，推动大沙河
旅游风景带以及周边旅游业的发
展。

商河县招商服务中心的工作
人员谈到 ,商河进入“火车时代”
后弥补了商河招商引资方面的交
通短板。他解释说之前商河没有
铁路运输，一些需要运输大宗货
物的客户在考虑入驻商河时会感
觉“在商河运输东西太麻烦了”。
随着火车的开通 ,很多济南、天
津、北京的客户会重新审视商河
的地理位置。

据了解 ,商河之前与胶东半
岛的部分城市进行货物运输时，
多半会经过济南辗转，一趟下来
能耗时一两天，多跑不少冤枉路。
火车开通后，大宗货物可以通过
火车直接运输。高速与铁路交叉
经过商河，在连接济南、滨州、德
州的基础上，形成与京津冀、胶东
半岛的运输网络，产品就可以直
接销往全国。

除此之外，火车站坐落在殷
巷镇，距离商河大沙河风景带距
离较近，随着火车的通车，会推动
大沙河沿线风景带旅游业的发
展。商河县招商服务中心的工作
人员说：“我们也正在完善周边的
旅游娱乐设施，火车开通后，我们
的农家乐、大沙河垂钓休闲将走
进更多人的视野。”

本报8月5日讯（记者 李云
云 通讯员 李东伟） 近日，
记者在商河县发改委了解到，随
着德大铁路商河10KV配电所一
次受电成功，站后四电工程取得
突破性进展。耗时5年，耗资10亿
元的德大铁路商河段预计9月下
旬通车，货运站与客运站同时启
动。届时，将结束商河没有铁路
运输的历史。

德大铁路商河段主要呈东
西走向，全长29 . 0155公里，铁
路在怀仁镇小井家村入境，穿
越殷巷镇、韩庙乡进入阳信县
境内。商河火车站位于殷巷镇
后芦洼村村北，分为客运站和
货运站。客运站设计最高聚集
人数400人(候车厅设计800人
规模)，货运站年发送到达货物
量50万吨。

3日上午，记者来到商河火
车站，发现铁路北侧的货运站与
铁路南侧的客运站已经基本修
建完毕，只剩下客运站南面的石
阶还没有铺设。商河县发改委项
目办的工作人员解释道：“最近
几天降水较多，耽误了铺设进
程，如果天气好的话，铺设工作
早就完工了。”

德大铁路自德州市黄河涯

站引出，东至大家洼与大莱龙铁
路相接，德大铁路全长265公里，
商河段占其总线的11%左右。商
河县发改委项目办的工作人员
说：“目前铁路是单线，在轨道旁
已经预留位置，将来可能会发展
为双线，每天有10对客运车驶
过，货运站大约每年运送货物达
50万吨，铁路的开通会极大弥补
商河的交通短板。”

通过铁路与胶东半岛各大
城市相连，而济乐高速连接济南
与京津地区，高速与铁路纵横分
布在商河县内，商河的地理优势
日益凸显。商河县发改委项目办
的工作人员说：“以前来商河建
厂的人总觉得，从商河往外运东
西可难了，去哪都特别远，以后
就不一样了，商河的交通变得四
通八达。”

相关链接

火车开通可弥补
招商引资“短板”

近几年，“何时通火车”一
直是商河市民热议的话题，还
有一个半月的时间，他们的“火
车梦”就要实现了。看着“高大
上”的火车站，与交通运输配套
完善的物流网，外加上年初开
通的高速路，商河市民越发觉
得“这日子真是越来越好了。”
也许不久以后，坐火车出行会
成为商河市民的新选择。

铁轨早已铺设完毕。

文/片 本报记者 李云云

新修连接线5 . 9公里

县城去火车站20分钟

火车站位于商河县城以北
殷巷镇后芦洼村，3日上午，记
者沿着248省道开车前往。经过
殷巷镇政府驻地后不久，远远
看见248省道下面有一条新修
的东西走向公路。商河县发改
委的工作人员解释说：“这是为
与火车站配套新修的连接线，
全长5 . 9公里，宽12米，这样从
县城出发都是油漆路，开车方
便多了。”

新修的火车站连接线周围
都是玉米地，两旁的排水设施
已经修整完毕，即使3日强降水
过后，连接线上也没有留下太
多积水。从县城出发后不到20
分钟的时间，记者来到了殷巷
镇后芦洼村。隔着新修的连接
线远远望去，一座崭新的火车
站出现在田野之间。由于还没
有通车的缘故，雨中的火车站
显得有些空旷，客运站入口南
面的站台广场旁的石阶还没来

得及修建。商河县发改委的工
作人员说：“估计这个月中旬，
石阶铺设工作就能完成，到时
候就只等着通车了。”

候车厅按800人规模设计

为铁路货运修建物流园

从站前广场望去，客运站
站房大约有三层楼高，标有“售
票处”字样的指示标志放置在
站房中间。与对面后芦洼村朴
实的农家四合院相比，现代感
十足。记者感叹“这火车站太大
了”。发改委的工作人员笑着
说：“火车站的占地面积是346
亩，候车厅设计的是800人的规
模，能不大吗？”

客运站内部地面铺设、墙
面粉刷早已完成，服务台、洗手
间等配套设施全部跟进。站在
站房高处，对整个候车厅一览
无余。客运站往北不远处就是
货运站，货运站的修建情况与
客运站相似。从货运站入口进
入，能看到单行轨道已经铺设
完毕，记者对车轨旁预留的轨

道位置疑惑，难道轨道还没有
铺设完毕？工作人员说：“轨道
铺设工作早在2013年就已经完
成了，目前是单线通行，之后可
能会双线。”

为了更好地发挥铁路运输
的货运优势，在货运站不远处
修建了“供铁物流园”。物流园
距离城区南部的主要货物运输
地经济开发区的车程在个小时
左右。工作人员说：“有了铁路
运输，加上咱这物流园，还怕货
物进不来出不去吗？”

坐火车出行就是方便

七旬老太想出去看看

后芦洼村的村民无疑是幸
福的，他们从2010年开始看着
轨道、站房一点一点建起，心里
甭提多高兴了。年过七旬的王
老太太只在电视上见过火车，
在火车站修建过程中，她萌生
了“坐火车”出去看看的想法。
她一直有晕车的毛病，除了县
城外没有去过更远的地方。听
儿子说坐火车不晕车，她盼着

通火车后在家门口坐坐试试。
她说：“在家门口多方便，据说
这火车线路有去烟台的，俺就
想坐火车去趟烟台看看海。”

据老人的儿子介绍，由于
商河附近除了济南没有其他的
火车站站点，商河距离济南较
远，因此商河人去北京、烟台、
青岛等地会选择长途汽车。老
人的儿子说：“从县城发往各地
的长途汽车都是白天的，坐火
车到了济南，如果是晚上的话
回家不方便。商河通了火车后，
若有什么急事，可以选择晚上
的班次，方便多了。”

商河从此有了火车站。
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